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La presencia viva en medio de nosotros del Príncipe
de la Paz (que el pesebre cada Navidad nos recuerda)
es la mejor garantía de que, gracias a Dios y a la buena
voluntad de los hombres, el odio no logrará vencer al
Amor, ni las tinieblas apagarán la Luz.
Junto al pesebre, el árbol de Navidad con sus mil luces
repite de manera diferente el mismo anuncio: ha
aparecido en el mundo "la luz verdadera, la que ilumina
a todo hombre" (Jn 1,9).
Sabemos bien que, incluso durante las fiestas
navideñas, ha habido y siguen existiendo lágrimas y
amarguras; muchos niños probablemente pasarán
también este año en el frío, en el hambre, en el llanto,
en la soledad... Sin embargo, a pesar del dolor que a
veces penetra en nuestras vidas, la Navidad es un rayo
de luz para todos, porque nos revela el amor de Dios y
nos hace sentir la presencia de Jesús con todos,
especialmente con aquellos que sufren.

En camino hacia la gruta, hay Alguien que nos espera
desde siempre.

P. Salvatore Farì, CM

En la oscura noche de la guerra y la pobreza, Dios
reposiciona el gran signo de la esperanza: LA LUZ. Con la
luz aprendemos a caminar por caminos justos, a
encontrar senderos de paz. La paz nunca debe apagarse
en lo más profundo de las personas; mientras la Luz esté
encendida en nuestro corazón, seremos portadores de
paz. Cada día será Navidad en el corazón de los
cristianos. Cada día somos llamados a proclamar el
mensaje de Belén al mundo: "la buena nueva de una
gran alegría": el Verbo Eterno, "Dios de Dios, Luz de Luz",
se hizo carne y vino a habitar entre nosotros (cf. Jn 1, 14).
En estos días, he visitado varias familias... he notado que
muchos decoran el árbol de Navidad sin poner el
pesebre. En contra de quienes afirman que el árbol de
Navidad y el pesebre no deben ir juntos (porque el árbol
lleno de luces y cargado de regalos es el símbolo de la
Navidad consumista), creo que van bien juntos.
El jesuita B. Sorge escribía que su contigüidad no solo no
molesta, sino que, por el contrario, ayuda a comprender
mejor el significado que ambos celebran a su manera. De
hecho, no son el pesebre y el árbol los que dan sentido a
la Navidad, sino el nacimiento de Jesús que da sentido a
ambos. El pesebre no es solo memoria de un evento y de
una persona del pasado, sino un recordatorio de una
presencia viva que continúa en la Iglesia y actúa en la
historia de la humanidad.
Por lo tanto, la Navidad será siempre contemporánea a la
humanidad. Es por eso que el pesebre no envejece. El
anuncio de paz y amor que los ángeles en la Noche
Santa trajeron a los hombres de buena voluntad, vuelve a
ser vivo de año en año, siempre verdadero y eficaz,
incluso cuando los hechos parezcan desmentirlo, como
en este tiempo entre ruidos de guerra y crímenes de un
terrorismo sin rostro ni fronteras.
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 Paseo virtual a la parroquia  
San Vicente de Paúl

 Estimados cohermanos: ¡Llegamos al mes de
diciembre! Parece que el año 2024 hubiera pasado
volando. Ya en adviento y dentro de unas semanas
estaremos festejando la Navidad. Algunos con
calor y otros con frío, de acuerdo con la geografía
que nos toque. Bien, valgan estas humildes
páginas como preparación a nuestros próximos
festejos de los 400 años de la Congregación de la
Misión. Si recuerdan, todavía estamos dentro de lo
que era la antiguo y extensa propiedad de San
Lázaro. 
 Enfrente de la pequeña Plaza Franz Liszt se
encuentra el gran templo parroquial San Vicente
de Paúl (5, rue de Belzunce 75010 Paris). Aparece
todavía más monumental ya que está sobre una
loma en la que varias veces estuvo el mismísimo
san Vicente de Paúl. Ascendemos por la escalinata
para llegar al templo. 
 La construcción de este gran templo duró, con
interrupciones, de 1824 a 1844. Su principal
arquitecto fue Santiago Hittorf. La fachada es
neogriega. Es llamativo el Frontispicio, con una
“Glorificación de San Vicente de Paúl”. La
escultura resume la vida del santo: a su izquierda
encontramos un sacerdote, un galeote y un
pagano, mientras que a su derecha están las
mujeres y los niños pobres que ayudó, las Hijas de
la Caridad y los Lazaristas que fundó, sin olvidar a
una de las mujeres nobles que le apoyaron en su
labor. Vicente de Paúl está flanqueado por dos
ángeles que representan la Fe y la Caridad.

 Más arriba, están las estatuas de los cuatro
Evangelistas, mientras que en los huecos de cada
torre, están san Pedro y san Pablo. ¿Y Abajo? Hay
doce columnas que corresponden a los doce
apóstoles.
  No nos dejemos intimidar por este imponente
edificio y su oscuro interior, y entremos: Su
decoración interior está inspirada en la de las
basílicas romanas (esta es a la vez neoclásica y
romántica). En su conjunto es agradable. Un vez
dentro nos llama la atención la belleza de su techo,
las gruesas columnas internas así como sus altos
ventanaless. Nótense el hermoso órgano, obra de
Cavaillé-Coll (siglo XIX), magnífico en medio del
Rosetón. En la Nave central hay vidrieras de san
Vicente y de san Francisco de Sales. 
 Ahora les invito a mirar el friso, que es sin duda la
obra maestra de la iglesia. Está a derecha y a
izquierda. Esta procesión, símbolo de la Iglesia,
marcha hacia Jesús como Pantocrátor, rodeada de
los profetas que acogen a los santos para la
eternidad. La doble procesión de santos y santas
muestra la universalidad de la Iglesia y la variedad
de dones, carismas y vocaciones. San Vicente de
Paúl no está representado en la procesión. ¿Dónde
se encuentra? En un lugar privilegiado, se le puede
ver, acompañado de los niños que rescató, a los
pies del Cristo en la Gloria. El más cercano a Jesús
por haber practicado la caridad con los pobres. Por
último, Picot pintó bajo la bóveda un friso
semicircular que ilustra los siete sacramentos.



 Bajemos la cabeza y sigamos marchando. Una
inscripción en la pared recuerda a Luisa de
Marillac, cofundadora de las Hijas de la Caridad.
Entremos en la Capilla del Santísimo, luego de
saludar al Señor, veamos la típica estatua del
compasivo Vicente de Paúl con niños
abandonados. ¿Saben? Dicha imagen le sirvió al
actor Pierre Fresnay para inspirarse en su
caracterización de san Vicente en el premiado film
Monsieur Vincent de 1947. Muy cerca, hay dos
vidrieras modernas que dicen: 1. Caridad. 2. San
Vicente de Paúl, apóstol de la Caridad, ruega por
nosotros. 
 La parroquia está a cargo del clero diocesano y
tiene dos grupos vicentinos: una Conferencia de
san Vicente de Paúl y otro grupo solidario llamado
“Los Compañeros de san Vicente de Paúl”.
Muchas veces cuando la gente busca nuestra
Iglesia San Vicente de la Casa Madre (que no es
parroquia), se confunde y viene aquí. 

 Salgamos por la puerta de atrás. Les muestro
brevemente tres cosas más. Al costado, hay un
centro juvenil puesto bajo la advocación del santo
(12 rue Bossuet). Rodeando la Iglesia por detrás muy
cerca vamos al 6 rue de Rocroy donde está el
colegio Saint Vincent de Paul. Delante posee la
típica estatua francesa de un san Vicente con un
niño en brazos y otro asido de él. Al regresar,
avancemos por la pequeña rue Saint Vincent de
Paul. Bien, ya les mostré estos cuatro lugares
(incluidos la parroquia). Al contemplar todo esto nos
preguntamos: ¿Cómo puedo vivir más plenamente
nuestra vida vicentina? Nos vemos el próximo mes.

P. Andrés Motto, CM



En Roma, el encuentro mundial de la
Familia Vicenciana

«Hay un desafío que nos concierne para el futuro:
mantener los ojos abiertos y reaccionar rápidamente
ante las necesidades de los 160 países en los que
estamos. Debemos intervenir allí donde las personas
necesitan ayuda, tanto espiritual como material». El
Padre Tomaž Mavrič, presidente del Comité Ejecutivo
de la Familia Vincentina y Superior General de la
Congregación de la Misión y de las Hijas de la Caridad
de san Vicente de Paúl, explica a L’Osservatore
Romano que este objetivo se alcanza haciendo
colaborar todas las realidades vincentinas, que juntas
se transforman en una potencia de bien. De hecho, le
interesa explicar que «nuestro fundador no actuaba en
soledad, siempre buscaba involucrar a otros para llevar
adelante los proyectos de evangelización y caridad». El
encuentro mundial de este año, el segundo después
del de 2020 en Castel Gandolfo, pone claramente de
manifiesto también lo que el Padre Mavrič sostiene
desde hace tiempo: «Yo pienso que ahora la familia
vincentina debe llamarse Movimiento de la Familia
Vincentina. La diferencia radica en el hecho de que
antes la familia vincentina estaba compuesta por las
congregaciones de vida consagrada y las asociaciones
de laicos, pero ahora hemos descubierto que son
muchos los que, aunque no pertenecen a ningún ramo,
viven nuestro mismo carisma. En total, superamos los 4
millones de personas».
Será el Papa, quien contribuirá a mantener encendido
el fuego del amor por los demás que siempre arde en
los corazones de cada vincentino: lo hará bendiciendo
13 llaves que hacen referencia al proyecto “13 casas”,
que tiene como objetivo —sobre todo durante el
jubileo— impulsar a la comunidad internacional a
encontrar soluciones para las personas sin hogar que
viven en 13 países diferentes. «La idea, nacida hace
mucho tiempo, sigue la iniciativa de san Vicente de
Paúl, quien destinó una parte de su herencia personal
para comprar 13 casas que destinó a los indigentes.
Desde ahora, en muchas partes del mundo, el proyecto
ha permitido acoger a unas 100.000 personas». Las 13
casas también se abrirán en Siria con el apoyo del
Santo Padre. Y para nosotros, esta ayuda es realmente
importante».

Por Osservatore Romano 15.11.24

Siempre es fascinante observar de cerca la reunión de
una familia numerosa que comparte todo: alegrías,
dolores, esperanzas. Pero uno se queda realmente
boquiabierto si esta familia, la vincentina, cuenta con un
número infinito de hijos en todo el mundo: más de
doscientos entre congregaciones, asociaciones y
entidades que tienen como denominador común el
carisma de san Vicente de Paúl, el santo de la caridad. Y
es aún más emocionante saber que el tema del encuentro
internacional que se abrió en Roma en la tarde del
miércoles 14 de noviembre es “Mantener el fuego
encendido: sinodalidad vincentina en acción”, que hace
referencia a las tres dimensiones que el Papa ha indicado
para el camino de toda la Iglesia: comunión, participación
y misión.
En la base del encuentro fraterno, que concluyó el
domingo 17 de noviembre cuando los participantes se
dirijían a la plaza de San Pedro para la misa celebrada por
Francisco con motivo de la Jornada Mundial de los
Pobres, hay una antigua pregunta que espera respuestas
siempre nuevas: ¿cómo actuar en un mundo sacudido por
guerras violentas y preso de injusticias y abusos? Y la
brújula para moverse sigue siendo el carisma del
fundador, cuyos gestos de generosidad desinteresada
incluso llevaron al rey Luis XIII de Francia a nombrarlo su
consejero de confianza.



¿Qué llamas mantener vivas?
Cuatro llamas que mantener vivas: la espiritualidad
alimentada por la oración y expresada en la
caridad; la colaboración superando divisiones y
uniendo recursos; la innovación respondiendo con
creatividad a las nuevas y viejas pobrezas; la
formación educando a las generaciones futuras
en la misión y la caridad.

El fuego encendido
¿Cómo mantener encendido el fuego del carisma
vicenciano? Siguiendo a la Divina Providencia en
la escucha del Espíritu que actúa en nosotros;
viviendo la humildad y la sencillez.

Escuchando al P. Tomaž Mavrič, CM.
Roma 14 de noviembre de 2024

Sinodalidad
¿Cómo la vida de San Vicente fue una lección de
sinodalidad? Vicente supo escuchar a los pobres y
a las pobrezas; colaboró con otros, caminó con la
Iglesia de su tiempo.
¿Cuáles fueron los obstáculos a la colaboración?
No sentirse parte de la familia, la rivalidad, el
individualismo.

La tierra, casa común
Si San Vicente viviera hoy vería la interconexión
entre el sufrimiento de la tierra y el de los pobres
que la habitan, y nos invitaría a cuidar de los
pobres y de la tierra, nuestra casa común.
Dios sigue cuidando de nuestro mundo y de los
pobres... ¿qué estamos dispuestos a hacer
nosotros?



El Superior General P. Tomaž distribuye la mochila de
San Vicente a los pobres que compartieron el
almuerzo con el Papa Francisco y también les da un
mensaje: «Te escribo hermano mío... ¡Te escribo
hermana mía! En este día especial, el Día del Señor,
mis ojos están fijos en ti. Mis ojos se encuentran con
tus ojos llenos de sufrimiento, pero también de
esperanza. Tu mirada cuestiona mi vida. Sí. Ya me he
decidido por ti. ¡Ánimo! La Familia del Místico de la
Caridad, Vicente «de Paúl», camina contigo» 
(P. Tomaž Mavrič).

Almuerzo con los pobres
17 de noviembre 2024

Concierto Gen Verde
16 de noviembre 2024

«Salgo fuera y miro más allá de mi pequeño mundo y de mis propias fragilidades.
Abro mi corazón y descubro que si pienso en el bien de los demás doy lo mejor de mí.
No soy un superhéroe. Creo en nosotros. Si yo estoy ahí para ti y tú para mí, podemos ganar».



 El oficio del Director provincial se remonta a los
orígenes de la Compañía. En realidad, fue Santa Luisa
la que siempre deseó e hizo todo lo posible, no sólo
para que la Compañía estuviese bajo la autoridad de
San Vicente y de sus sucesores, los Superiores
generales de la Congregación de la Misión, sino
también para que las Hermanas recibiesen la ayuda
espiritual de los Misioneros. La Fundadora pensaba
que ése sería un medio eficaz para mantener en la
Compañía el espíritu que Dios le había dado y guardar
así su identidad. En sus escritos expresa con gran
claridad este deseo. Por ejemplo, en 1646 escribía a
San Vicente en estos términos: “En nombre de Dios,
padre, no permita que se cuele lo más mínimo que
pueda dar pie para que se salga la Compañía de la
dirección que Dios le ha dado; esté seguro que
entonces dejaría de ser lo que ahora es y que los
pobres enfermos se quedarían sin socorrer; y creo que
entonces ya no se cumpliría la voluntad de Dios sobre
nosotros” (III, 115)
 Los directores provinciales de las Hijas de la Caridad
nos hemos dado cita en la ciudad luz, París, para un
encuentro fraterno y de formación del 1º al 15 de
diciembre. Bajo el lema: “animar y acompañar en la
esperanza”. De diferentes Provincias de las Hijas de la
Caridad en los diferentes continentes, los sacerdotes
Lazaristas hemos podido compartir la experiencia de
servir a las Hermanas en este ministerio como
Directores. 
Tres objetivos han marcado el desarrollo de estos días: 
 1. Continuar la reflexión sobre el “ser” y “hacer” de este
particular ministerio a las Hijas de la Caridad.
 2. Estar atentos a las realidades que, como signo de
los tiempos, nos estimulan y nos empujan actualizar
nuestro servicio. 
 3. Compartir en comunión fraterna las experiencias y
preocupaciones que constituyen desafíos hacer
asumidos por los directores provinciales.

 Estos tres objetivos se han cumplido a lo largo de estos
días donde la experiencia de cada uno de los Directores
ha sido enriquecida con la reflexión de expertos que de
una y de otra manera han podido alimentar la
preparación para que este ministerio sea una expresión
de un deseo de servir siempre mejor a nuestras
Hermanas, las Hijas de la Caridad. 
 La metodología empleada ha sido variada en las
jornadas de trabajo; una charla en la mañana,
experiencias de los cohermanos en este servicio pastoral
y el compartir fraterno en cada uno de los grupos
lingüísticos, hace que se exprese el deseo sincero de
servir mejor en cada una de las Provincias y en los
servicios pastorales que las Hijas de la Caridad prestan
en diversas realidades y culturas, respondiendo siempre
al llamado de la Iglesia y las necesidades de los pobres.
 Cuarenta y cinco Cohermanos, hemos podido hacer
realidad este encuentro soñado y añorado desde hace
muchos años. La presencia diaria del Director general,
Padre José Antonio González Prieto, cm ha sido motivo
de gran alegría para todos los Directores provinciales. La
presencia del Padre General, Tomaž Mavrič, cm durante
una de las sesiones y de la Madre General ha sido
expresión de unidad y responsabilidad en el servicio que
se presta desde los orígenes de la Compañía de las Hijas
de la Caridad en el deseo de Santa Luisa de Marillac y La
Congregación de la Misión. Se destaca la presencia de
las Hermanas del Consejo General que de manera
silenciosa y atenta han acompañado las sesiones de
trabajo y se agradece el servicio invaluable para que se
mantenga un clima de comunicación y dialogo el trabajo
de las hermanas de traducción y secretaría. 
 Pero de ¿dónde han llegado hasta la Casa Madre los
Directores de las Hijas de la Caridad? Un encuentro
como estos de formación y participación no se daba
desde hace 12 años. Y los cohermanos de una y otra
parte provienen …
 Del África se cuenta con la presencia de siete Directores
de las provincias de: África central, Camerún, Congo,
Eritrea, Madagascar Mozambique y Nigeria.

Encuentro de directores de las Hijas de la Caridad 
Paris del 1º al 15 de diciembre de 2024



 Las conferencias han sido variadas y enriquecidas
siempre con el diálogo con el conferencista para así
aclarar dudas y complementar lo que se ha dicho en la
sala. Se ha podido hacer un buen recorrido por cada
una de las páginas del Directorio del Director provincial
de las Hijas de la Caridad, comenzando por el origen y
desarrollo histórico del servicio del Director; las
relaciones y compromisos con la Curia; el
acompañamiento a las Hermanas mayores o con
problemas; los procesos de Reconfiguración de las
provincias y la revisión de obras; las visitas pastorales; la
contribución a la formación; la formación permanente,
los diálogos personales y cuestiones de conciencia; los
permisos de pobreza etc… han sido los temas claves a
lo largo de estos días de encuentro y han sido la
ocasión para profundizar en el rol y en el compromiso
del Director provincial en este ministerio a las Hijas de
la Caridad. 
 Las celebraciones litúrgicas, festivas y variadas han
sido expresión de la relación de quien presta este
ministerio y el agradecimiento a Dios. Los lugares han
sido variados y significativos y renuevan lo que significa
el misterio confiado por el sucesor de San Vicente de
Paul. 
 Un agradecimiento muy sincero y especial a quien ha
tenido en la mente y en el corazón el deseo de
convocar y llevar a cabo este encuentro internacional
de Directores de las Hijas de la Caridad 2024. Seguro
que el deseo es poder aplicar en las diferentes
Provincias de Hijas de la Caridad lo que se ha vivido y
aprendido a lo largo de estos días.

 Alvaro Mauricio FERNANDEZ MONSALVE, CM
 Provincia La Milagrosa Bogotá- Venezuela

 De América, están presentes los Directores de catorce
provincias: entre ellos de América del Norte y Canadá;
Provincia Santa Isabel Ann Seton y Santa Luisa Estados
Unidos. De América Latina y el Caribe: la presencia de los
Directores de América Central, Amazonia, Belo horizonte,
Curitiba, Recife, del caribe, la Milagrosa Bogotá-
Venezuela, Cali, Ecuador México, Nuestra Señora de la
Misión América-sur, y Perú. 
 De Asia, 5 Provincias: India norte, India sur, Indonesia,
santa Luisa de Marillac-Asia y Vietnam. 
 De Europa, 14 Provincias: Graz-Europa central, Bélgica-
Francia-Suiza, España-centro, España-norte, España-sur,
Rosalía Rendu, Irlanda, san Vicenzo-Italia, Chelmno-
Poznam, Cracovia, Varsovia, Portugal. Eslovaquia,
Eslovenia. Y una Regiones Albania. 
 Algunas ausencias, nueve en total han sido justificadas
por los cohermanos a causa de la salud y otros que ha
sido imposible llegar al encuentro a razón que el gobierno
francés no les ha concedido la visa.
 Este tiempo privilegiado de encuentro de los Directores
provinciales ha sido un verdadero kairós en la vida y
ministerio de cada uno de los cohermanos que siendo de
nacionalidades y culturas diversas ha permitido
encontrarse cara a cara para compartir lo que se vive en
este ministerio particular de servicio a las Hijas de la
Caridad. Los talleres han permitido expresarse libremente
y poder compartir diversas experiencias que enriquecen
el servicio y la cercanía a las hermanas en los diferentes
países en los que están presentes las Hermanas. Las
peregrinaciones a los lugares vicentinos han sido
momentos privilegiados para recordar las raíces del
carisma vicentino y descubrir precisamente que en estos
lugares nace una experiencia particular y significativa que
llega hasta nuestros días.



Eventos Noviembre – Diciembre

Bendición para el inicio de las obras de la capilla de Enugu (Nigeria)

Asistente General P. D. Iyolo en Tesalónica

El Asistente General P. D. Iyolo en el Berceau
De Saint Vincent de Paul

El Asistente General P. D. Iyolo en París en el CIF

Reunión en la Curia General de los
Cohermanos estudiantes en Roma



En Tanzania, la compra de un autobús para nuestros seminaristas y el proyecto agrícola;
gracias a nuestros bienhechores.

Ordenación presbiteral de los padres
Francisco y Mendes en Mozambique

Ordenación presbiteral del P. João Massango
en Mozambique

Acogida de 15 estudiantes, lectorado y
acolitado en Madagascar

Asistente General P. D. Iyolo en Dembidolo
(Etiopía)



Asamblea Provincial en Etiopía

Clausura en Madrid del Año Jubilar de la
Basílica de la Milagrosa

P. Vicente Bokalič Iglič, Arzobispo de Santiago del Estero (Primado de Argentina),
creado Cardenal por el Papa Francisco en el Consistorio del 7 de diciembre.



La redacción de Nuntia desea a sus lectores una
Feliz Navidad

Ordenación diaconal de 16 cohermanos en Nigeria
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